



# RÉSISTANCE SOLIDAIRE ANTIFASCISTE

NON A LA VENUE DE BRUNO RETAILLEAU EN FINISTÈRE SUD  
LE VENDREDI 9 MAI 2025



*Dans le cadre de l'élection à la présidence des Républicains, Bruno Retailleau tiendra une réunion publique à Châteaulin, vendredi 9 mai 2025, après avoir inauguré la nouvelle brigade de gendarmerie de Pont-l'Abbé et les nouveaux locaux de la direction départementale de la police à Quimper.*

*Le ministre de l'Intérieur « ira à la rencontre des adhérents et sympathisants du Finistère », indique le comité finistérien de soutien à Bruno Retailleau, dans un communiqué.*

*Nous – interorga de collectifs, associations, syndicats et partis antifascistes et anticapitalistes – vous invitons ainsi à participer à un*  
**RASSEMBLEMENT PACIFISTE DE PROTESTATION**  
vendredi 9 mai à 11h30, à l'espace Coatigrac'h,  
121 route de Quimill à Châteaulin.

*Nous sommes et nous resterons un territoire intolérant aux idées xénophobes et racistes.*

*En fanfare, en banderoles, en slogans et en musique, mobilisons-nous pour défendre avec détermination la solidarité et la justice sociale pour toutes !*

Depuis le début de sa carrière, Bruno Retailleau s'est fait remarquer par la violence de ses propos contre les mouvements sociaux, les militant.es écologistes (zadistes, notamment), les personnes issues de l'immigration ou des quartiers populaires.

Ancien sénateur vendéen, membre de l'aile droite conservatrice du parti Les Républicains et longtemps proche collaborateur du royaliste Philippe de Villiers auprès duquel il a fait ses débuts en politique, Retailleau incarne une ligne politique ultra-répressive.

Fervent catholique, il défend les chrétiens d'Orient et a milité en 2012 aux côtés de l'organisation Sens Commun, pilier de l'opposition au mariage pour les couples de même sexe.

Pendant ses années de présidence à la région Pays de la Loire entre 2016 et 2017, Bruno Retailleau s'est ardemment mobilisé pour faire expulser les zadistes du site de l'ancien projet d'aéroport de Nantes à Notre-Dame-des-Landes, dénonçant l'abandon du projet en parlant de victoire d'un « totalitarisme vert » pour désigner le mouvement de lutte écologiste formé autour de la ZAD.

Il est le principal architecte de la loi anticasseureuses de 2019 qui a instauré des périmètres de fouilles de police autorisées à l'entrée des manifestations, créé le délit de dissimulation du visage passible d'un an de prison et de 15 000€ d'amende, autorisé l'interdiction administrative d'une manifestation pour risque de trouble à l'ordre public.

Favorable aux techniques de chasse traditionnelle et d'élevage intensif, il a signé plusieurs tribunes contre l'interdiction de la corrida, des combats de coq, de la chasse à la glue et s'attaque régulièrement aux militant.es animalistes et antispécistes.

Défenseur intraitable de l'ordre, Bruno Retailleau n'a eu de cesse – dès sa nomination comme Ministre de l'Intérieur au sein du gouvernement Bayrou – de s'attaquer avec brutalité aux libertés publiques et démocratiques ainsi qu'à la protection juridique et sociale : directives envoyées aux préfet.es pour les pousser à « expulser plus et régulariser moins de migrants », défense du projet de loi liberticide sur le narcotrafic renforçant les moyens d'enquête de police et la surveillance généralisée (adopté définitivement par le Parlement le 29 avril 2025), projet de durcissement des lois anti-immigration (visant la systématisation des délivrances d'OQTF aux personnes en situation de séjour administratif irrégulière sur le territoire français et leur mise à exécution, le retour des ressortissant.es algérien.nes en situation administrative irrégulière), etc.

Après avoir appuyé en 2023 la tentative de dissolution du collectif écologiste Les Soulèvements de la Terre menée par Darmanin, alors que la bande de Gaza est en ruines et en cendres et que les survivant.es palestinien.nes y meurent de faim et des suites de leurs blessures chaque jour, Retailleau vient d'annoncer – il y a quelques jours – la dissolution de la Jeune Garde Antifasciste, ainsi que du collectif Urgence Palestine, l'une des principales organisations de solidarité avec le peuple palestinien en France.

Depuis plusieurs années, les tenant.es du macronisme et de la droite réactionnaire dont l'actuel Ministre de l'Intérieur est l'un des représentant.es – encouragé.es et soutenu.es par les médias de milliardaires d'extrême droite tels Vincent Bolloré – entretiennent intentionnellement le confusionnisme et le renversement de la sémantique fasciste et intégriste afin de diaboliser et criminaliser les militant.es écologistes, féministes, antiracistes, internationalistes, qui luttent au quotidien pour la dignité et l'émancipation des peuples et des minorités opprimées.

Ainsi, les personnes et collectifs osant dénoncer le racisme, la répression policière, la misogynie et la transphobie, la xénophobie et l'islamophobie ouvertement affichées de certain.es responsables politiques, la collaboration industrielle et économique ainsi que la connivence politique des gouvernements français successifs avec certains dictateurs étrangers, le génocide en cours à Gaza et l'annihilation savamment orchestrée du peuple palestinien par les autorités israéliennes, sont aujourd'hui qualifiée.es de « *terroristes* », réprimé.es, matraqué.es, mutilé.es, inculpé.es, incarcéré.es, traîné.es devant les tribunaux français.

**Nous refusons que les organisations civiles de solidarité internationale, de défense de la paix et de lutte pour la fin des régimes de guerre – en Europe comme ailleurs – soient attaquées et dissoutes par des gouvernant.es qui tentent de les anéantir.**

**Nous refusons sur notre territoire la tenue de toute réunion publique à caractère raciste, sexiste, transphobe, homophobe, islamophobe, antisémite, écocidaire, encourageant la haine de l'autre et la propagation des idées de l'extrême droite.**

**Nous refusons la désinformation et la diffusion d'idées nauséabondes au service de la mise en place de régimes répressifs, autoritaires et écocidaires.**

**Nous défendons une société égalitaire, solidaire et accueillante.**

**Le 9 MAI 2025 à 11h30 à l'espace Coatigrac'h de Châteaulin**

**RASSEMBLEMENT CONTRE LA VENUE DE BRUNO RETAILLEAU EN BRETAGNE & POUR UN TERRITOIRE ZERO FACHO**

**NI EN VILLE, NI EN CAMPAGNE ! PAS DE FASCISTES EN BRETAGNE !**



**Extraits & sources :**

<https://campus.ina.fr/ina-eclaire-actu/bruno-retailleau-ministre-portrait-parcours-politique-vendee-puy-du-fou>  
<https://www.nouvelobs.com/politique/20221209.OB566941/10-choses-a-savoir-sur-bruno-retailleau-le-rival-de-cloiti-pour-la-présidence-de-lr.html>  
<https://www.republicain.fr/politique/bruno-retailleau-un-sinistre-adversaire-a-l-interieur>  
<https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/gard/als/meurtre-dans-une-mosquée-du-gard-blessants-hors-sujet-l-avocat-d-aboubakar-cisse-tacle-bruno-retailleau-et-retiret-en-cours-le-jugement-3147674.html>  
<https://www.sudouest.fr/politique/naturalisation-des-étrangers-une-nouvelle-circulaire-de-bruno-retailleau-adopte-un-ton-plus-restrictif-24290860.php>  
<https://france3-regions.francetvinfo.fr/pays-de-la-loire/accusations-medias-part-reponse-bruno-retailleau-1217753.html>  
<https://basta.media/la-nuit-difficile-de-ne-pas-y-repenser-benevoles-Cimade-aident-personnes-menaces-expulsion-OQTF>  
<https://www.ouest-france.fr/politique/bruno-retailleau/bruno-retailleau-si-nous-avions-les-renes-nous-ferions-tellement-plus-ab858f98-1608-11f0-a9e1-03ede7a28dd6>  
<https://www.laquadrature.net/2025/02/24/la-loi-narcotrafic-est-une-loi-de-surveillance-mobilissons-nous/>  
<https://reporterre.net/La-loi-sur-le-narcotrafic-pourrait-induire-une-surveillance-generalisee>  
[https://www.lemonde.fr/politique/article/2025/04/29/la-loi-sur-le-narcotrafic-adopte-definitivement-au-parlement\\_6601733\\_823448.html](https://www.lemonde.fr/politique/article/2025/04/29/la-loi-sur-le-narcotrafic-adopte-definitivement-au-parlement_6601733_823448.html)